
La fête de Pâques 
que nous nous pré-

parons à vivre bientôt 
constitue la célébration 
du « Dieu qui donne la 
vie aux morts et qui ap-
pelle à l’être ce qui n’est 
pas. » (Romains 4.17) En 
effet, la résurrection de 
Jésus Christ est la ma-
nifestation de la puissance créatrice et recréatrice de 
Dieu qui fait jaillir l’être du néant. Et elle brille dans nos 
vies en se donnant à expérimenter, ici et maintenant, 
précisément comme la lumière qui triomphe du néant. 
Autrement dit, notre foi nous unit au Ressuscité qui fait 
du neuf à partir de ce que nos épreuves ont cassé en 
nous. Lorsque nos cœurs sont brisés et abattus, il veut 
nous consoler et nous faire renaître au courage et à la 
confiance. Lorsque notre existence ne porte pas de fruit, 
il veut nous apporter la fécondité spirituelle. Lorsque 
nous nous trouvons dans une impasse et que notre ho-
rizon est fermé, il veut nous ouvrir un chemin nouveau 
avec des possibilités inédites. 
Puissions-nous être ainsi toujours plus communauté de 
la grâce et de l’espérance, illuminée par Celui qui ne 
cesse de nous relever et nous reconstruire par son Don : 
l’Esprit qui donne la vie !

Votre pasteur, Stéphane Kakouridis
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 Mars 2024 

Ne soyez

 

pas effrayées !

Vous cherchez

Jésus de Nazareth,

le crucifié ;

il est ressuscité,

il n’est pas ici.

Marc 16, 6

2

 Avril 2024 

Soyez toujours

prêts à

vous défendre

contre quiconque

vous demande raison

de l’espérance

qui est en vous.

1 Pierre 3, 15

 Mai 2024 

Tout m’est permis,

mais tout n’est

pas utile,

tout m’est permis,

mais je ne me

laisserai pas asservir

par quoi que ce soit.

1 Corinthiens 6, 12

Mots d’ordre pour le trimestre
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Retour sur les événements

Veillée de Noël, le 24 Décembre 2023

Veillée d’actions de grâce à l’occasion des 30 ans de Saint-Nicolas,
le 03 Décembre 2023 et Veillée du 07 Janvier 2024 avec Kurt Maeder

Le  03 Décembre 2023, nous avons célébré 
la veillée d’actions de grâce à l’occasion des 

30 ans de la Communauté. C’était une veillée 
sous le signe de l’unité et qui a mis en lumière les 
nombreuses connexions de Saint-Nicolas, (avec 
les interventions de nos instances d’Eglise ainsi 
que des représentants de la SEMIS, du Puits de 
Jacob, des Diaconesses, de la FORA, du CNEF 
67, et de l’Entente Evangélique de l’Euromé-
trople de Strasbourg).

C’est le 07 Janvier 2024 que Kurt Maeder, le 
fondeur, empêché en décembre, est venu nous 
apporter le message que le Seigneur lui avait 
mis sur le coeur pour ces 30 ans d’existence de 
la Communauté. Il nous a parlé de l’onction du 
Saint-Esprit dans nos vies, sur la base de Genèse 
32, 26 : « Je ne te laisserai point aller, que tu ne 
m’aies béni. » 

Stéphane Kakouridis / Anne Koegler

Un ange du Seigneur est venu nous rendre visite durant cette veillée 
de Noël, nous faisant part de ses rudes conditions de travail… enfin, 

pour nous partager ses réflexions et ses émerveillements quant à la vie 
de Jésus, de Son humble naissance dans une étable de Béthléem à Sa 
sortie du tombeau dans un jardin à Jérusalem. Un ange témoin et par-
ticipant des plus grands miracles de la Vie. Sans doute fait-il des heures 
supp à l’heure qu’il est… Drôle, touchant, profond !

Andrea Escomel

Veillée du 31 Décembre 2023 - Réveillon du Nouvel An

Le 31 décembre 2023 à l’issue de l’habituelle veillée à Saint-Nicolas à 18 h, 
pour ceux qui le souhaitaient, nous avons fêté le Réveillon ensemble. Cha-

cun a participé en ramenant quelque chose, grâce à l’effort collectif nous avons 
constitué un beau buffet, il y en avait pour tous les goûts. Surtout, c’était un 
moment privilégié pour échanger, prendre le temps avec des personnes que 
parfois on ne voit que rapidement le dimanche soir aux veillées. Nous avons 
conclu la soirée par un beau moment de louange jusqu’à l’heure attendue de 
minuit. Un temps riche, empli de la présence du Seigneur, dans la joie et la sim-
plicité !

Judith Berger
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Nuit de Prière, le 06 Janvier 2024

Week-end avec Rolf Schneider, les 20 et 21 Janvier 2024

Nous remercions vivement toutes les com-
munautés ayant participé à cette Nuit de 

Prière ! Une belle richesse due à la diversité des 
sensibilités spirituelles. Dieu avait sans nul doute 
le sourire aux lèvres et la joie au cœur en voyant 
Ses enfants ré-unis !

Andrea Escomel

Veillée d’ouverture de la Semaine Universelle de Prière, le 14 Janvier 2024

Rolf Schneider a conduit les temps de louange et a été notre orateur 
samedi 20 janvier 2024 et lors de la veillée le lendemain à Saint-

Nicolas. Le thème était « Avoir un cœur d’adorateur ».

Il nous a rappelé que « la puissance de la louange déverrouille les im-
possibilités » et il nous a parlé de l’importance de l’unité pour avoir des 
percées spirituelles.

Yasmina Mesaoud Said

« Ensemble, poursuivons la mission ! » C’était cette année le 
thème de la Semaine Universelle de Prière, proposée par 

l’Alliance Evangélique Européenne (AEE) et mise en place dans no-
tre pays par le Conseil National des Evangéliques de France (CNEF). 
Des sœurs et frères issus de différentes Eglises de l’Eurométropole 
nous ont rejoint pour prier avec nous. La médiation a été apportée 
par Glyn Hackett, le président de l’Entente.

Stéphane Kakouridis



Le samedi 28 janvier 2024 a eu lieu 
à Saint-Nicolas une maraude de 

Noël ; inter-églises puisque nous avons 
été grandement renforcés par les forces 
vives des églises de l’EPIS et de Liberty 
Church, venus nombreux ! Une équipe 
de Caritas était présente également.
Le principe était un peu différent des 
maraudes où nous sortons dans la rue 

pour amener des sandwiches, vêtements chauds, et proposer la prière : l’église s’est transformée le temps 
d’une après-midi en lieu d’accueil, où tous étaient bienvenus pour partager un goûter et boire une bois-
son chaude, et échanger. Une belle campagne de communication auprès des personnes à la rue a permis 
que beaucoup de monde soit présent, nous avons été agréablement étonnés par la quantité de person-
nes qui s’est déplacée.  Des cadeaux, collectés les semaines avant, avaient été soigneusement préparés 
et emballés pour les donner à la fin du goûter. Thomas Coulaud, a également animé un beau temps de 
louange accompagné d’une vidéo témoignage. Nous gardons ces personnes en prière, et les remettons 
au Seigneur, elles sont précieuses. Une belle occasion aussi pour moi qui ai participé à ce temps de faire 
connaissance avec nos frères et sœurs d’autres églises et être reconnaissante pour le bel esprit d’équipe et 
de service qui animait chacun !

Judith Berger
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Maraude inter-églises, le 27 Janvier 2024

Week-end avec David Bouillon au Puits de Jacob, les 27 et 28 Janvier 2024

Clôture de la Semaine de Prière pour l’Unité des Chrétien avec le Puits de Jacob
au Christ Ressuscité, le 29 Janvier 2024

Nous avons de nouveau eu la joie de retrouver des sœurs et frères 
de la Communauté du Puits de Jacob pour louer ensemble le Sei-

gneur et prier pour l’unité. A cette occasion, j’ai apporté un message 
sur le thème « Poètes de la Parole ! La Parole de Dieu, les abeilles et 
l’unité » En partant du fait qu’en hébreu le mot « abeille » contient le 
mot « parole », j’ai utilisé la figure des abeilles pour illustrer l’exhortation 
de Jacques 1.21 à recevoir avec douceur la parole qui a été plantée en 
nous. Pour cela, j’ai développé quatre points importants : jouer collectif, 
accueillir et exercer les charismes, la petitesse comme source de grandes 
bénédictions et l’importance de butiner à plusieurs sources.

Stéphane Kakouridis

Quel privilège d’avoir été enseignés par un passionné du livre de 
Jonas ! David Bouillon a su l’aborder avec finesse et profondeur. 

Des questions fondamentales ont émergé progressivement, telles que : 
l’appel, la relation, le bien et le mal, la compassion, la place des Juifs 
et des non-Juifs, le lien avec Jésus et les Evangiles. De l’humour, des 
connaissances en théologie et en langues anciennes fondées, des ré-
flexions actualisées pertinentes et une grande ouverture au dialogue. 
Un week-end de communion fraternelle très apprécié.

Andrea Escomel
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Nouvelles de la Communauté

Veillée avec A ROCHA, le 11 Février 2024

Nouveaux Amis

Assemblée de prière avec le Puits de Jacob au Christ Ressuscité, le 26 Février 2024

Après avoir été pasteur en paroisse durant 40 ans, j’ai pu ré-
pondre, avec Evelyne mon épouse, à un appel des Diaco-

nesses de Strasbourg pour être au service des « soeurs aînées  ». 
Depuis 2013, nous vivons cet engagement et je suis heureux de 
pouvoir me ressourcer spirituellement à Saint-Nicolas.

Evelyne étant membre du conseil communautaire, nous par-
ticipons autant que possible aux rencontres et nous en sommes 
très reconnaissants.

En devenant « ami » de la Communauté Saint-Nicolas j’offi-
cialise cette relation, souhaitant encore approfondir la com-
munion et le partage fraternel.

Jean-Daniel  Peter

Pierre Heckel nous a permis de vivre une veillée de louange 
sur le thème : « foi, bible et création. » C’était l’occasion de 

nous sensibiliser au lien entre foi chrétienne et écologie à travers 
notamment la présentation de la vision et du travail de l’orga-
nisation chrétienne de protection de l’environnement A ROCHA 
(le Rocher en Portugais) dont il est l’un des ambassadeurs locaux. 
Le jour même, une antenne strasbourgeoise a été créée. Quant à 
nous, le Conseil communautaire a décidé de poursuivre la réflexion 
et l’engagement en adhérant au label EGLISE VERTE. Nous vous 
en dirons davantage dans une prochaine Lettre aux Amis ! 

Stéphane Kakouridis

Une petite dizaine de priants de Saint-Nicolas ont rejoint 
leurs soeurs et frères de la Communauté du Puits de Ja-

cob dans le cadre de leur assemblée de prière pour les ma-
lades. C’était à la fois une joie de nous retrouver et de voir 
le Seigneur oeuvrer dans toute la force de sa tendresse au 
milieu de nous.

Stéphane Kakouridis
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Conseil Communautaire

Nous sommes arrivés à Strasbourg l’été dernier pour 
des raisons principalement familiales. Nous connais-

sons Régine et Stéphane depuis des années par l’intermé-
diaire de l’école Siloe. Nous sommes heureux de rejoindre 
nos frères et soeurs de Saint-Nicolas.

Catherine et Markus Hierl

La prochaine veillée de 
louange animée par 

le Conseil communautaire 
qui vient d’être renouvelé 
sera célébrée à l’occasion 
de la fête de Pentecôte, 
le dimanche 19 mai, à 18h. 
Nous procéderons en même 
temps à son installation.
 

Stéphane Kakouridis



Je suis toujours à la recherche d’un emploi fixe 
mais les opportunités que j’ai eues jusqu’à pré-
sent n’ont abouti sur rien de concret. En revanche 
j’ai souvent l’occasion de faire de petits boulots 
qui me permettent de tenir à flot mes finances. 
Car ici en Suisse l’argent fond comme neige au so-
leil. J’ai à présent environ 700 € de dons mensuels 
qui m’aident à payer mes études et une partie de 
mon loyer. Je veux vous exprimer ma reconnais-
sance pour ces dons financiers. J’ai toujours l’ob-
jectif d’être complètement indépendant financiè-
rement, mais jusqu’à présent vos dons restent un 
précieux soutien.

Vous devez vous souvenir que mon projet initial, 
en venant étudier à la HET, était d’entrer dans un 
ministère pastoral auprès des marginaux et des 
SDF. Il me semble que les directions vers lesquelles 
Dieu me conduit m’éloignent (pour l’instant) de 
cet horizon :

Je me sens actuellement encouragé à développer 
mes aptitudes pour l’écriture. J’ai pu décrocher 
un stage dans la rédaction du magazine « Chris-
tianisme Aujourd’hui » et mes engagements aux 
éditions de la HET me permettent d’être régu-
lièrement en contact avec des acteurs clé de la 
presse et de l’édition chrétienne. J’ai d’ailleurs eu 

l’occasion de rencontrer beaucoup de responsa-
bles dans les domaines de l’édition et de la presse 
évangélique, à Paris, lors du Forum évangélique. 
J’ai eu avec eux des échanges stimulants et en-
courageants.

J’ai l’impression que mon temps en Suisse se pro-
longera. J’ai en tête quelque chose comme cinq 
ans. Je vois cette période comme un temps de 
formation durant lequel le Seigneur m’équipe 
et me fortifie. Je reste attentif, car Dieu sait nous 
surprendre et réveiller en nous des appels laissés 
de côté, au moment où nous sommes prêts à y 
entrer !

Je vous avais parlé de certaines fragilités qui 
m’entravent encore au quotidien. J’apprends à 
les accepter et à les vivre avec Dieu plutôt que de 
m’épuiser à les combattre. C’est paradoxalement 
dans cette disposition de cœur que j’expérimente 
de belles victoires malgré des moments difficiles. 
J’apprends à marcher au jour le jour avec le Sei-
gneur, à veiller à ce que son Esprit me conduise et 
me confirme que je suis bien à ma place et dans 
sa volonté. Lorsque je m’éloigne, Il vient me cher-
cher et me remet dans son chemin. Il me semble 
que l’appel est moins un objectif à atteindre à la 
force de notre volonté, que la conséquence d’une 
marche fidèle sur le chemin que nous trace le Sei-
gneur. C’est à la fois extrêmement simple et exi-
geant, pas de triche possible pour qui veut vivre 
une authentique vie de l’Esprit ! Heureusement, 
la grâce nous enseigne la douceur avec laquelle 
Dieu nous conduit et nous encourage à nous fier 
à sa voix, ainsi qu’à ses voies… 
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Nouvelles
de Jonathan Herment

Voici des extraits de la dernière Lettre de Nouvelles de Jonathan Herment. 
Jonathan qui était engagé au sein de notre Communauté pendant son sé-
jour strasbourgeois suit des études à la Haute Ecole de Théologie en Suisse 
en vue d’une formation au ministère. Notre Communauté apporte cha-
que année un soutien financier à Jonathan.

Point de parcours…

A venir...
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Merci de prier pour moi :

Pour que les choses s’éclaircissent au sujet des finances et de la vie professionnelle. Que le Seigneur • 
m’inspire et me guide dans ma création d’entreprise. 

Que je retrouve un peu d’énergie car, malgré un rythme de sommeil convenable, je reste très • 
fatigué.

Pour que je puisse discerner ce qui est essentiel ; que je me concentre sur les priorités et mette de • 
côté le superflu.

Que je reste fidèle, que ma vie de prière soit vivifiée et que je vive de la joie de mon salut !• 

Jonathan Herment

Sujets d’intercession

Les finances

Nos coordonnées bancaires :
 N°cpte Caisse d’Epargne Grand Est

N°15135 09017 08771479523 02
BIC : CEPAFRPP513

IBAN : FR76 1513 5090 1708 7714 7952 302
PAROISSE SAINT NICOLAS

STBG FRANCS-BOURGEOIS

La réunion budget ayant lieu au mois de mars, nous vous communi-
querons le budget 2024 ultérieurement.

Voici nos prochains défis :

 Impôt sur les Sociétés  :  3 500,- €• 
 Charges salariales :  3 200,- €• 

Soit un total de 6 700,- €
à régler d’ici la fin du mois d’avril.

Cette somme s’ajoute à nos dépenses courantes (salaires, gaz, électricité 
et frais administratifs. Comptant sur votre prière et votre fidèle soutien, 
nous vous remercions d’avance.

Pour le Conseil Communautaire
Stéphane Kakouridis
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Retrouvez-nous sur :

Notre site internet
www.communaute-saint-nicolas.fr

Où vous pourrez notamment 
accéder à nos cultes vidéos et à nos 
parcours bibliques.

Notre page Facebook

Notre chaîne Youtube
avec nos cultes vidéo

https://www.youtube.com/channel/
UC0x7NuXCReSksNhtRneVU0Q

Notre compte
Soundcloud
avec certains messages audios

SoundCloudhttps://soundcloud.com › 
user-635350830

Le coin des enfants

« Oh non ! Où ont-ils emmené Jésus ? » s’inquiéta Marie.
« Ne t’inquiète pas, Jésus est à nouveau vivant ! » lui dit un ange.

Quelle merveilleuse nouvelle !
 Elle se précipita pour la partager avec les autres.

Colorie l’image

Source : Une Bible pour moi - La Bible et mes crayons - NOUVEAU TESTAMENT - 
Licence accordée gratuitement par https://fr.icharacter.eu



11

Contemplation

Au Sommet,
Contempler Sa Création, Sa Grandeur.
Au Sommet,
Un lieu de rencontre avec Dieu.
Au Sommet,
Se mettre à part, l’écouter, recevoir.
Au Sommet,
Se laisser relever, élever,
Et être toujours plus près de Lui,
Au Sommet.

Anonyme

Linogravure, 5 octobre 2023
Anonyme
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Edelweiss (Suite de la fiction)

À l’horaire habituel, Nora se rendit chez Mme 
Lefebvre, malgré la fatigue due à sa nuit 

écourtée qui commençait à se faire sentir. Elle 
avait pris le temps d’échanger avec Gisèle qui 
avait attendu son retour avec impatience, et 
avait profité de son passage chez Gisèle et Gé-
rard pour se rafraîchir.

Nora s’annonça comme à son habitude en ren-
trant, elle avait les clés du logement :

« Bonjour Mme Lefebvre ! »

Etonnamment, Mme Lefebvre n’était pas dans le 
salon comme à son habitude.

« Je suis dans la cuisine ! » lui répondit la voix 
fluette mais familière de Mme Lefebvre.

Nora fut surprise en rentrant dans la cuisine exi-
guë de trouver son employeuse encore en robe 
de chambre, assise à la minuscule table de la cui-
sine. Habituellement, elle était toujours habillée 
avec goût malgré sa cécité quand Nora arrivait.
« Pourrais-tu me préparer un café s’il te plaît ? Et 
sers-toi par la même occasion ! »

Nora s’exécuta aussitôt puis s’installa en silence 
en face de Mme Lefebvre. Cette dernière reprit, 
après avoir siroté son café toujours en silence 
quelques minutes, Nora faisant de même, per-
plexe :

« Je ne te demanderai pas de me lire quoi que ce 
soit ce matin, tu pourras repartir bien plus tôt ce 
matin. Je vais me reposer, je n’ai pas fermé l’œil 
de la nuit. J’ai passé toute la nuit à prier pour 
toi et ta protection ! Je ne sais pas dans quelle 

situation tu te trouves en ce moment, et je ne 
cherche pas à le savoir, mais je tenais à te le dire. 
Le Seigneur veille sur toi, et te guide. Tu peux lui 
faire confiance. C’est en lui faisant confiance que 
tu n’auras rien à craindre et que tes proches se-
ront protégés. »

Nora ne sut que répondre, tellement elle ne s’at-
tendait pas à cela. Entre le rêve qu’elle avait el-
le-même eu et qui l’avait incitée à passer la nuit 
dans l’épicerie, puis ce que lui annonçait Mme 
Lefebvre alors qu’elle n’était au courant de rien… 
Que se passait-il exactement qui les dépassait 
tous ?

« Merci de m’avoir prévenue, cela me parle 
beaucoup. », bégaya Nora, ne sachant quoi dire 
d’autre.

Mme Lefebvre acquiesça, puis fit la liste de quel-
ques tâches que Nora pouvait effectuer avant de 
repartir, abandonnant son ton inhabituellement 
sérieux pour le timbre plus enjoué qu’elle avait à 
l’accoutumée. Nora, reconnaissante du change-
ment de sujet, vida sa tasse de café, et se mit au 
travail.

Ce que lui avait demandé Mme Lefebvre prit à 
peine plus d’une heure à Nora. Quand elle eut 
terminé, elle la congédia et Nora se retrouva sur 
le chemin du retour, ses pensées se bousculant à 
nouveau dans sa tête, n’ayant plus aucune ac-
tivité pour la distraire. Mais retourner encore et 
encore les mêmes pensées dans son esprit ne lui 
apporta pas davantage de réponse que tantôt.

En rentrant chez Gisèle et Gérard, elle ne croisa 
personne, et monta dans sa chambre, puis décida 
de se recoucher. C’était l’occasion de rattraper 
son retard de sommeil en attendant d’avoir des 
nouvelles de son frère !
Elle s’endormit rapidement, malgré ses préoccu-
pations.

Nora se retrouva soudain dans un paysage déser-
tique, foulant un sol poussiéreux couleur brique, 
avec un énorme soleil couchant, rouge, semblant 
avaler l’horizon, et dont la lumière rasante don-
nait des reflets sanglants au paysage. Des monta-
gnes tout aussi rougeâtres, nues, et se déchique-
taient au loin ; quelques arbres couleur charbon, 
comme calcinés, finissaient de donner un aspect 
complètement menaçant à ce lieu. 



Elle ne savait pas ce qu’elle faisait là, mais elle 
savait qu’elle devait trouver Joe. Elle l’appelait, 
mais seul l’écho lui répondait. Elle était isolée, et 
la solitude l’angoissait et lui broyait les entrailles, 
comme cela lui était déjà arrivé par le passé, 
avant que son frère ne recroise son chemin.

Tout d’un coup le soleil se mit à grandir, gon-
fler, comme dévorant tout alentour ; sa lumière 
flamboyante aveugla sa vision et il lui sembla 
étouffer.

Elle se réveilla en sursaut, en sueur. Un rêve, ce 
n’était qu’un rêve ! Mais quel réalisme ! Jamais 
elle n’avait fait un rêve dont elle se souvenait 
autant des détails. Sa panique, le soleil rouge gi-
gantesque, et sa propre voix appelant de façon 
effrénée Joe étaient comme imprimées dans sa 
mémoire.

La respiration encore haletante, elle regarda 
l’heure. Il était midi. Son regard balaya sa cham-
bre, et elle remarqua sa Bible ouverte, bien en 
évidence. Etonnant, elle ne se souvenait pas de 
l’avoir laissée ouverte, elle la cachait en général 
quand elle en avait fini la lecture. Un verset lui 
sauta aux yeux de suite quand elle se pencha 
vers sa Bible pour la refermer, au psaume 41 ver-
set 3 : « L’Éternel le garde et lui conserve la vie. Il 
est heureux sur la terre, Et tu ne le livres pas au 
bon plaisir de ses ennemis. »

Entre son rêve et ce passage, elle eut la convic-
tion qu’on la mettait en garde concernant Joe 
et qu’il était en danger, mais aussi que le Sei-
gneur était là et veillait. Cela la rassura et rendit 

son cauchemar moins prégnant dans son esprit. 
Mais elle devait retrouver son frère à tout prix. 
La symbolique du soleil rouge menaçant n’était 
certainement pas anodine. Si les Soleils rouges, 
bien réels eux, avaient quelque chose à faire avec 
tout cela, il n’y avait pas de temps à perdre !

Nora décida donc de se rendre à l’épicerie, en 
espérant qu’Allison puisse lui indiquer où se trou-
vait Joe.

Elle dévala les escaliers, laissa un mot à Gisèle sur 
la table de la cuisine pour la prévenir de son pas-
sage à l’épicerie d’Allison, et se hâta sur le chemin 
désormais familier vers l’échoppe qu’elle n’avait 
quittée que quelques heures plus tôt.

Malheureusement, Allison ne savait pas exacte-
ment où était son mari, mais elle put lui donner 
l’adresse de la personne qui devait sensément 
l’accompagner ce matin-là. Nora fit de son mieux 
pour ne pas alarmer Allison, et rester détendue 
et souriante. Sur quoi pouvait-elle baser son in-
quiétude d’ailleurs concrètement auprès de sa 
belle-sœur, sans paraître ridicule ?

Nora se dirigea donc à pied vers l’adresse en 
question, qui n’était pas bien loin, en espérant 
qu’elle saurait où aller en suite, la sécurité de Joe 
pouvait en dépendre.

Judith Berger
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Le Royaume de Dieu (11)
Citations d’Antoine Nouis

Le Royaume de Dieu s’est approché

Lorsque l’Evangile résume la prédication de Jésus 
en une phrase, il le fait dans ces termes : « Le temps 
est accompli et le règne de Dieu s’est approché. 
Convertissez-vous et croyez à la bonne nouvelle » 
(Mc 1.15) […] Cette prédication du royaume signifie 
qu’en Jésus, une époque nouvelle est apparue dans 
l’histoire de la relation entre Dieu et les hommes.

Quand les pharisiens interrogent Jésus sur la date 
de sa venue, il répond : Le royaume de Dieu est au 
milieu de vous. (Lc 17.21). Le règne de Dieu […] est 
une réalité à accueillir aujourd’hui dans notre pré-
sent, au cœur de nos combats et de nos épreuves. 
Vivre le royaume, c’est vivre l’Evangile dans toute 
sa radicalité, sa justice et sa miséricorde, sans peur 
et sans inquiétude.

A la différence du royaume impérial, le Royaume 
de Dieu ne grandit pas par des victoires militaires, 
mais par la soumission à l’Evangile et la fidélité à 
son commandement. 

L’économie du Royaume

Le Royaume se présente sous les traits d’un père qui 
attend que son fils ait fini son voyage et qu’il re-
vienne à lui (Lc 15.11-32). Lorsqu’il aperçoit son fils, le 
père l’accueille, l’embrasse et lui prépare un repas 
de fête. Dans les paraboles, le Royaume est souvent 
ce banquet où tous les hommes sont invités. Nous 
partageons la fête avec les pauvres, les estropiés, les 
aveugles et les boiteux (Lc 14.15-24).

Cette invitation gratuite du Père nous appelle à 
bouleverser notre échelle de valeurs et à agir, à no-
tre tour, dans l’économie du don et du pardon. Il est 
difficile d’entrer dans cette nouvelle compréhen-
sion et certaines paraboles viennent heurter notre 
conception de la justice, comme celle des Ouvriers 
embauchés à des heures différentes qui touchent 
tous le même salaire (Mt 20.1-16), ou celle de l’In-
tendant Infidèle qui dilapide la fortune de son maî-
tre et qui s’en trouve félicité (Lc 16.1-8). Ces histoires 
nous montrent que si l’argent et l’échange équita-
ble sont à la base de notre économie marchande, le 
don, la remise des dettes et la gratuité sont des va-
leurs sur lesquelles repose l’économie du Royaume.

Si le Royaume se construit selon le régime du don 
et du pardon, nous comprenons bien que nos critè-
res d’efficacité en sont singulièrement bouleversés.  
La parabole de la Semence qui pousse toute seule 
et celle du Grain de Moutarde (Mc 4.26-32) nous 
accordent la possibilité de vivre notre témoignage 
en étant dé-préoccupés de toute obligation de ré-
sultat.

Quatre mots

Quatre mots nous diront le Royaume 

Le mot grâce. […] La grâce, c’est le Dieu créateur 
du ciel et de la terre qui devient tout proche, qui 
nous tend les bras et qui nous accueille. Vivre la 
grâce, c’est accepter de se laisser déposséder de nos 
fausses sécurités, de nos peurs inutiles et de nos ima-
ges toutes faites pour trouver notre joie dans l’hu-
milité, la soif de justice et la pauvreté de cœur.
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Le mot libération. Il englobe les mots guérison, 
salut et liberté. Être libéré, c’est être déchargé de 
notre fardeau. C’est apprendre à déposer nos res-
sentiments, nos haines et nos blessures pour recevoir 
la paix. C’est se reposer de nos inquiétudes et de 
nos agitations. C’est aussi dénouer les liens qui nous 
entravent, et casser les chaînes qui nous emprison-
nent.

Le mot amour. […] Si nous sommes graciés et libé-
rés, nous pouvons à notre tour ouvrir nos bras, notre 
cœur et notre maison à notre prochain. Aimer c’est 
accueillir, c’est partager, c’est donner, et c’est rece-
voir.

Enfin le mot communion. Il nous rappelle que la 
vie du Royaume n’est ni une vie héroïque, ni une 
vie de solitude, mais une route que l’on partage 
avec des frères… et avec le Fils.

Citations recueillies
par Stéphane Kakouridis



Trésors Spirituels

La foi selon Blaise Pascal
(1623-1662)

En 2023, nous avons célébré le quatrième cente-
naire de la naissance de Blaise Pascal. Il était à 

la fois mathématicien, physicien, inventeur, mora-
liste et philosophe. Génie précoce, savant touche-
à-tout et travailleur acharné, Pascal était aussi un 
homme de foi.

Dieu révélé en Jésus Christ
et sensible au cœur 

A la suite de la Bible et de saint Augustin, Pascal 
parle du « Dieu caché », inaccessible à la raison ; 
les efforts de l’intelligence pour le saisir sont vains. 
La raison n’est pas méprisée ou dévalorisée ; elle est 
nécessaire au travail de la logique et de la démons-
tration et elle constitue la grandeur de l’humanité. 
Pourtant, elle est disqualifiée pour rencontrer Dieu. 
« C’est le cœur qui sent Dieu et non la raison. 
Voilà ce que c’est que la foi : Dieu sensible au 
cœur, non à la raison. » Dieu se rend accessible 
au cœur, c’est-à-dire, pour Pascal, au domaine de 
l’intuition et de la spontanéité. En effet, les vérités 
profondes ne sont perceptibles qu’au cœur.

Le 23 novembre 1654, lors de ce qu’il a appelé la 
« nuit de feu », Pascal rencontre le Seigneur com-
me Dieu des Ecritures et de Jésus Christ. : « Dieu 
d’Abraham, Dieu d’Isaac, Dieu de Jacob, 
non des philosophes et des savants. Certitu-
de. Certitude. Sentiment. Joie. Paix. Dieu de 
Jésus Christ. » 

Jésus Christ constitue bien la révélation divine, le lieu 
de la connaissance de Dieu : « Nous ne connais-
sons Dieu que par Jésus Christ. Sans ce mé-
diateur est ôtée toute communication avec 
Dieu. »

Dire que Dieu se donne à connaître uniquement en 
la personne du Christ et qu’il est accessible au cœur 
et non à la raison des philosophes et des savants, 
c’est affirmer qu’il n’est pas un Dieu théorique et 
abstrait, mais au contraire le Dieu concret de la re-
lation interpersonnelle et de l’expérience.

Condition de l’être humain,
invité à se réfugier en Dieu

La misère de l’être humain consiste en sa faiblesse 
extrême. Toutefois sa faculté de penser le grandit. 
« L’homme n’est qu’un roseau, le plus fai-
ble de la nature, mais c’est un roseau pen-
sant. » 

Or, accepter notre fragilité et notre condition hu-
maines est d’une importance vitale. Quiconque 
tente de « faire l’ange », c’est-à-dire de supprimer 
ses faiblesses et ses limites physiques pour s’élever 
au-dessus de son humanité et atteindre la perfec-
tion morale et spirituelle, peut tomber dans les pi-
res dérives et commettre des ravages. « L’homme 
n’est ni ange, ni bête, et le malheur veut que 
qui veut faire l’ange fait la bête. » 
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Enfin, l’être humain est perdu entre deux infinis 
vertigineux : un « infiniment grand » situé au-
dessus de lui, et un « infiniment petit » situé 
tel un gouffre au-dessous de lui. Il constitue ainsi 
« un milieu entre rien et tout ». Or, cette si-
tuation très inconfortable l’invite à trouver refuge 
en Dieu. 

Les trois ordres
 
On peut résumer la pensée de Pascal à l’aide de 
ce qu’il appelle « les trois ordres », c’est-à-dire les 
trois domaines qui structurent l’existence humaine. 
L’ordre des corps désigne la vie matérielle, les 
besoins physiques et l’extériorité ; il conduit à la soif 
du pouvoir et de la richesse. L’ordre de l’esprit, 
supérieur au précédent, correspond à la raison, à 
l’activité intellectuelle et à l’intériorité ; il conduit à 
la soif d’une connaissance orgueilleuse. L’ordre du 
cœur constitue la réalité supérieure et surnaturelle 
de la charité ; il relève de la grâce ; il transcende les 
deux autres ordres ; et il permet d’accéder directe-
ment à Dieu dans la mesure où la foi est, non pas 
conquête humaine, mais don de Dieu.

Stéphane Kakouridis
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« Maître,
être à 

tes pieds
 est infiniment
 supérieur à
 être assis

sur le trône
le plus glorieux

 sur terre ;
cela signifie

 être intronisé dans
le royaume éternel. »

Sadhou Sundar Singh

Citation reccueillie par
Elie Goldschmidt



Parfois nous devons être cette personne qui 
sème dans la vie des autres, celle qui arrose, 

même quand ça ne  pousse pas, celle qui espère 
quand plus personne n’espère, celle qui arrache les 
mauvaises herbes quand les autres ont  complè-
tement abandonné, celle qui attend que la fleur 
éclose quand les racines sont pourries !

Et parfois
‘‘Nous sommes cette personne  qui rencontre une 
personne qui fait ça pour nous’’.
Parfois, c’est notre maman, une amie, l’être aimé...,  
même un inconnu dans la rue, qui décide de pren-
dre un peu de son temps pour nous partager un 
message qui peut raviver un espoir en nous !

J’ai  eu  de  ces  personnes  dans  ma vie, La 
personne! et,  alors je  veux bien être cette per-
sonne pour les autres. C’est l’occasion de voir l’ex-
tra ordinaire.

Nos prières sont comme toutes ces actions dans la 
vie des gens, comme un jardinier qui prend soin de 
son jardin...

Et si un coquelicot, une fleur aussi belle peut pous-
ser dans une ville si polluée, une belle chose peut 
arriver, si une fleur peut pousser entre le ciment...

Regarde cette image, comme l’allégorie d’un mi-
racle toujours possible.

Evodie Jean-Baptiste 
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Les méditations d’Evodie
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Mères en Prière

Renseignements au secrétariat

Maraudes

Atelier Aquarelle

Inscription : 
. par mail : communaute-saint-nicolas@sfr.fr

 ou
. par téléphone au 03 67 15 55 26

Les samedis :
23 Mars• 
20 Avril• 
25 Mai• Rendez-vous à 16h30

 à l’église Saint Nicolas
 pour un temps de préparation,

 de prière et de louange

animé par Geneviève Prunet 

                                        à l’église Saint Nicolas

Sur inscription au secrétariat

Ouvert à tous niveaux, y compris débutants,

 avec votre matériel d’aquarelle

Temps de jeûne et prière

    

    
          de 12h15 à 13h15

     à l’église
      Saint Nicolas

Entrée libre

Les samedis

16 Mars • 
06 Avril• 
11 Mai• 

Les mardis

12 et 26 Mars• 
9 et 23 Avril• 

Les samedis

16 Mars• 
20 Avril (+ bricolage)• 
18 Mai• 

        de 9h30 à 12h30

Rendez-vous

Prière du Coeur
et Lectio Divina

Les jeudis

16 et 30 Mai• 
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Veillées
 de louange

3 Mars 2024
Veillée de louange

10 Mars 2024
Veillée de louange

17 Mars 2024
Repas du Seigneur

24 Mars 2024
Veillée avec Liaqat Qaiser

31 Mars 2024
Veillée de Pâques

7 Avril 2024
Veillée de louange

14 Avril 2024
Veillée de louange

21 Avril 2024
Repas du Seigneur

28 Avril 2024
Fatigués et Chargés

5 Mai 2024
Veillée de louange

12 Mai 2024
Veillée avec Portes Ouvertes

19 Mai 2024 - Pentecôte
Installation du Conseil

26 Mai 2024
Fatigués et Chargés

Comité de rédaction
de la Lettre aux Amis :

Judith BERGER• 
Stéphane KAKOURIDIS• 
Anne KOEGLER• 
Yasmina MESAOUD SAID• 

Horaire : 18h

Veillée de louange
avec Liaqat Qaiser

Le Dimanche
 24 Mars2024

à 18h

à l’église
 Saint-Nicolas

Veillée de louange
avec David Schutzer

Veillée de louange
animée par
le Conseil

  Communautaire

Le Dimanche
 12 Mai 2024

à 18h

à l’église
 Saint-Nicolas

Le Dimanche
 19 Mai 2024

à 18h

à l’église
 Saint-Nicolas

Rendez-vous avec nos partenaires

Journée d’évangélisation commune
avec la Communauté du Puits de Jacob

à l’église Saint-Nicolas

Dimanche 14 Avril 2024
15h :  • Envoi, puis évangélisation dans la rue
18h-20h :•  Concert de louange 

En partenariat avec La Cause
et plusieurs Eglises de France


